

StuPa Universität Lüneburg
stupa@leuphana.de
www.asta-lueneburg.de/stupa



Vorsitz:
Olivia Fuchsloch (sie/ihr)
Vivien Pritzkow (sie/ihr)
Marc Schreiber (er/ihm)

AStA Universität Lüneburg
sprecherinnen@asta-lueneburg.de
www.asta-lueneburg.de



Sprecher*innen:
Denise Granzow (sie/ihr)
Emil Lorin Jüchter (er/ihm)
Hannah Spittler (sie/-)
Theo Lohse (er/ihm)

Studierendenvertretung der Universität Lüneburg spricht sich gegen die Wiedereinführung von Studiengebühren aus

Das 19. Student*innenparlament der Universität Lüneburg positioniert sich gegen die Wiedereinführung von Studiengebühren.

Studierende haben lange dafür gekämpft, dass Studiengebühren abgeschafft werden. Diese Errungenschaft gilt es im Sinne der Bildungsgerechtigkeit zu erhalten. Daher lehnen wir die aktuellen Forderungen der Bundesverbände des RCDS und der LHGen ab.

2023 waren 77,4% der Studierenden in Deutschland armutsgefährdet.¹ Die geplante Erhöhung des Semesterbeitrags zum kommenden Wintersemester 2025/26 wird Studierende zusätzlich belasten, unter anderem durch den gestiegenen Beitrag für das Studierendenwerk und das Deutschlandsemesterticket. Eine Einführung von Studiengebühren könnte zur Folge haben, dass Studierende ihr Studium aus finanziellen Gründen nicht durchführen können. Ein Studium wäre demnach den Wohlhabenden vorbehalten, was der Idee von Bildungsgerechtigkeit widerspricht.

Das Student*innenparlament (StuPa) und der Allgemeine Student*innenausschuss (AStA) der Universität Lüneburg stellen sich daher auch gegen einen starken Anstieg des Semesterbeitrags und fordern von Bund und Ländern, dass sie Hochschulen und Studium ausfinanzieren. Bildung darf keine Frage des Geldes sein.

Kontakt:

StuPa der Universität Lüneburg (stupa@leuphana.de)

AStA der Universität Lüneburg (sprecherinnen@asta-lueneburg.de)

¹ Statista, Armutsgefährdung und Wohnkostenüberbelastung bei Studierenden und Auszubildenden mit eigener Haushaltsführung in Deutschland im Jahr 2023, unter:
<https://de.statista.com/statistik/daten/studie/1495987/umfrage/armutsgefaehrung-von-studierenden-und-azubis/> (zuletzt abgerufen am 10.12.2024)